

Por su parte, Alexander Van der Bellen, de 72 años, es un antiguo catedrático de Economía que se presentó como independiente, pero con el respaldo de los Verdes, de hecho solo los Verdes pedían el voto para él. La campaña ha sido la más dura y la más politizada de todas las campañas presidenciales, que solían tener un bajo perfil político. En esta ocasión, no ha sido así. Bellen ha llegado a decir que si fuera presidente haría lo posible para no designar ni tomar juramento como canciller al líder del FPÖ, Heinz Christian Strache. También ha defendido la política de acogida a los refugiados y se ha posicionado contra los límites que quiere imponer el Gobierno y, por supuesto, contra la política de rechazo de los nacionalistas. La crisis de los refugiados ha sido el gran debate de estas elecciones y ha condicionado los resultados. Se ha creado en la opinión pública un clima de islamofobia que ha ido calando en buena parte del electorado. El año pasado hubo 90.000 peticiones de asilo, el 1% de los habitantes de Austria, y muchos lo considerarán inasumible en unos momentos en los que el paro está creciendo. Los radicales consideran que un aluvión de estas dimensiones

El debate sobre la crisis de los refugiados ha condicionado toda la campaña electoral

cambiaría los valores esenciales y tradicionales del país. Bellen, por el contrario, considera que es perfectamente asumible por Austria, que incluso la enriquecería. Por su parte, Höfer ha sostenido que si es presidente analizará la posibilidad de adelantar la disolución del Parlamento y convocar elecciones antes de 2018, que es cuando corresponden.

Partidos sin futuro. Es cierto que la coalición SPÖ-ÖVP ha sufrido un severo desgaste, hace tiempo que va cuesta abajo. La insatisfacción con el Gobierno se ha generalizado. El canciller socialdemócrata, Werner Fayman, y el vicescanciller conservador, Reinhold Mitterlehner, han decidido no tomar medidas en caliente. Tendrán que esperar a que el paisaje se serene y ver los resultados finales del 22 de mayo. Es cierto que el ultra Höfer lleva una importante ventaja que solo podría neutralizar Van der Bellen si consigue aunar un frente antinacionalista, cosa que no está nada clara. Lo que nadie duda es que ha comenzado una nueva era en la que los dos grandes partidos tradicionales han perdido el paso en el desfile de la historia. □

Twitter: @aspalomares
Email: aspalomares@aspalomares.com

Y ADEMÁS...

PROBLEMAS PARA NICOLÁS MADURO

La oposición de Venezuela ha conseguido iniciar el proceso para impulsar un referéndum revocatorio que acabe con el mandato del presidente Maduro. Además, este ha reducido la jornada laboral de los funcionarios a dos días por la crisis.

ONCE MUERTOS EN CABO VERDE

Un soldado la emprendió a tiros en un cuartel de Cabo Verde el pasado martes, provocando la muerte a once personas, entre ellas dos ingenieros españoles. Los hechos se produjeron en la isla de Santiago, la mayor del país.

LAS PRIMARIAS SE ACLARAN EN EEUU

Hillary Clinton y Donald Trump tienen prácticamente asegurada la candidatura de sus respectivos partidos para las elecciones estadounidenses de noviembre tras las cinco primarias de esta semana. Ya solo quedan 14 Estados por votar.



BÉLGICA ENTREGA A SALAH ABDESLAM

Salah Abdeslam, uno de los terroristas huidos tras los atentados de París el pasado noviembre, ha sido extraditado a Francia desde Bélgica. Abdeslam fue detenido el 18 de marzo pasado en el barrio de Molenbeek de la capital belga.

MERKEL RELEVA AL JEFE DE LOS ESPÍAS

La canciller alemana, Angela Merkel, ha destituido al jefe de los servicios secretos, Gerhard Schindler, de 63 años. Merkel le sustituirá por un funcionario y se sospecha que su relevo se debe a los recientes escándalos con el espionaje de EEUU.

Nepal, un país apuntalado

□ Un año después del seísmo, el triunfalismo oficial no logra ocultar la realidad de una tierra devastada.

Irina Moreno (Katmandú)

El 25 de abril de 2015, el suelo centenario del monasterio Guru Lhakhang empezó a temblar. Dorgi Lama recitaba mantras como cada mañana rodeado del resto de monjes budistas del templo. “El edificio de repente se movió. Corrimos y vimos cómo se cayeron las paredes y se abrieron los techos. Todo el mundo gritaba, pero después solo recuerdo silencio”, describe pausadamente mientras se coloca el hábito rojo que le cruza el pecho.

Aquel día del que ahora se cumple un año, Nepal vivió una de las tragedias más devastadoras de su historia. Un terremoto de 7,6 grados en la escala de Richter acabó con la vida de más de 9.000 personas, dejó 22.000 heridos y provocó millones de desplazados produciendo pérdidas incalculables. Aquel sábado negro, el reino del Himalaya, cuna de pagodas, *sherpas* y mandalas, enmudeció.

Siglos de escombros. El seísmo y las siguientes réplicas dejaron tras de sí una ola de destrucción que todavía hoy es visible. El epicentro, a 81 kilómetros de la capital, asoló pueblos, destruyó infraestructuras y redujo a escombros siglos de historia del mítico valle de Katmandú. La región montañosa de Sindhupalchok, al norte del país, fue una de las más afectadas. De allí son gran parte de los niños a los que Binita Rai da clases todas las tardes en una escuela construida con plásticos y cañas de bambú. Sus alumnos llegaron hace un año al campamento de refugiados Chuchepati, a pocos kilómetros del centro de la capital, donde todavía hoy están instalados 2.000 supervivientes.

Binita Rai le pregunta la lección a Gasha Maya, de 12 años, que asiste a clase junto con sus cuatro hermanos, de los que se hace cargo. Su madre había cumplido los 35 cuando las paredes de su propia casa acabaron con su futuro y mermaron el de su marido, que desde entonces sufre una severa discapacidad. A Gasha y sus hermanos se suman nuevas historias como la de Aushya, que nació dos meses después del terremoto. Su padre ha encontrado un trabajo de

EN LA RED

UNA WEB



gobierno.usa.gov

Este es el portal oficial del Gobierno de Estados Unidos en español. En él encontramos servicios e información sobre el país.

UN TUITERO

@fertejerom

El actor Fernando Tejero ha estallado en Twitter contra los usuarios que le insultan tras hacer público su apoyo a Podemos.

UN BLOG



Blog del Día de la madre

Todo tipo de ideas y regalos para celebrar con los niños el Día de la madre. Distintas formas para pasar esta jornada con sugerencias originales y sorprendentes.

TIEMPODEHOY.COM

Japón y yo

La periodista Maite García Almazán ha trabajado para los servicios informativos de varias cadenas de televisión en España. Ahora ha empezado una nueva etapa como corresponsal en Japón y en este blog relata sus pasos en el país asiático: gastronomía, costumbres, escapadas...



Irina Moreno

» carpintero en Katmandú y con sus ingresos intenta sacar adelante a sus dos hijos, a su mujer y a su madre.

Organizaciones internacionales como Unicef y la Cruz Roja calculan que todavía hoy hay cuatro millones de personas viviendo en campamentos como el de Chuchepati. La masiva respuesta internacional a la catástrofe parece no haber llegado a estas improvisadas ciudades. Pero tampoco al resto de las zonas afectadas, cuya reconstrucción se cree que podría superar los 5.000 millones de dólares (4.400 millones de euros), el equivalente al 20% del PIB del país.

Pasividad del Gobierno. Cientos de ONG han duplicado sus esfuerzos en el considerado como uno de los Estados más pobres del continente asiático. La española Nepal Sonríe es una de las organizaciones que luchan por mejorar la vida de los niños del distrito rural de Hetauda. Gestionan una casa de acogida y una escuela infantil en un país donde la escolarización no está al alcance de todos. La infancia es precisamente el colectivo más castigado del país. Ya antes del seísmo, que afectó a 2,5 millones de menores, 45.000 niños morían al año por desnutrición y diarrea.

Ana Belén Puebla, coordinadora de Nepal Sonríe, estaba sobre el terreno cuando la tierra tembló. Hoy, un año después, denuncia la pasividad del Gobierno: “La sensación en la calle es de que todo sigue igual. Nada ha cambiado. No han mejorado los servicios, no llegan

■ Un niño deposita una vela ante un altar en un homenaje a las víctimas en el primer aniversario del seísmo.

las ayudas, no se han reconstruido casas, si no es gracias a la ayuda humanitaria, no se subvencionan casas de acogida para los niños que carecen de recursos y no se han solucionado los problemas logísticos del país”.

A la crisis humanitaria hay que sumar la pérdida de unos 2.900 edificios de valor histórico en una tierra salpicada de monumentos declarados patrimonio de la humanidad por la Unesco. La plaza Durbar de Katmandú, símbolo del país, luce hoy mutilada. Algunos templos que conservaban la grandeza de la arquitectura Newar siguen esperando una reconstrucción que avanza intermitentemente.

En otra de las joyas de la capital, el imponente complejo religioso de Swayambhunath, el primer ministro nepalí protagoniza uno de los actos de conmemoración del aniversario. Tras su intervención, el portavoz del Gobierno, Binod Bahadur Kunwar, valora en declaraciones a TIEMPO la situación: “Lo estamos haciendo muy bien. Pese a los obstáculos, estamos haciendo grandes avances. El primer ministro está apoyando muchísimo al pueblo nepalí; debemos estar orgullosos de él”, asegura.

A escasos metros, un joven reza en un templo apuntalado, impasible ante la comitiva del primer ministro. “Solo confío en él, en Buda”, afirma lacónico. □